

# « Ici, il y a plus de diversité dans les exploitations »

**Lesneven** — Deux professeurs chinois de l'Université agricole de Wefang (Chine) sont venus découvrir l'agriculture bretonne durant cinq semaines. L'Ireo leur a servi de base de travail mi-décembre.

## Rencontre

Venus du sud-ouest de la Chine, Sur Defa et Zho Xiaodong sont professeurs en zootechnie dans un établissement agricole au sein de la province de Shandong. « Il s'agit d'une province qui compte environ 100 millions d'habitants, explique Sur Defa. Nous sommes parmi les quatre plus grandes provinces d'élevage de la Chine, en étant spécialisés dans les productions porcines et de volaille. »

Logés à l'Ireo, de Lesneven, et en contact direct avec les élèves de l'établissement, Sur Defa et Zho Xiaodong n'ont pas manqué de découvrir et se faire une véritable idée de l'élevage à la française, notant rapidement qu'« ici, il y a plus de diversité dans les exploitations ».

### À la découverte des exploitations locales

Les deux enseignants ont découvert les exploitations de Bruno Péron à Plounévez-Lochrist, d'Alexandre Richard à Ploudaniel, de Julien Thomlin à Plouider et d'Olivier Déniel à Plouzévédy.

« La seule obligation qui nous était demandée pour recevoir nos hôtes Chinois était de parler l'anglais », s'amuse Bruno Péron. Retenant cet esprit d'ouverture des deux professeurs chinois, l'agriculteur plounévésien ne cache pas la qualité de ces échanges qui permettent de s'ouvrir. « À voir la population qu'il y a chez eux, on se dit aussi qu'il va toujours falloir des agriculteurs pour nourrir tout ce monde ! »



Zho Xiaodong, Isabelle Dewu, Sur Defa et Mélanie Cazuc.

Photo : Ouest-France

« Contrairement à chez vous, la transmission des exploitations de père à fils ne se fait pas », note Sur Defa.

### Direction la Chine pour des jeunes Bretons ?

Ceci vient certainement de la taille des exploitations « avec des élevages de 4 000 truies qui sont légion », et qui ont un relationnel important

avec la coopérative, qui fournit les reproducteurs, l'aliment (granulés), etc. De découverte en découverte, les deux professeurs retiendront « la première fois que nous avons vu des porcs élevés sur paille, des poulets en plein air, les bœufs ou génisses qui broutent des parcelles bien vertes... » Sans oublier, « la nourriture française. »

Directrice de l'Ireo, Isabelle Dewu,

comme Mélanie Cazuc, responsable des échanges internationaux au sein de l'établissement, aimeraient concrétiser de futurs échanges inverses. « Ainsi, avec nos collègues des écoles agricoles du Rheu, de Dol-de-Bretagne et de Quessoy, nous aimerions voir sept ou huit de nos étudiants partir pour un stage de découverte dans la province de Shandong. »

*Ouest France 27 décembre 2023*